



マラリアとトキソプラズマ症の感染を防ぐワクチンの開発に携わった西川准教授

研究は東海大学工学部生
命化学科のグループと共同
で行った。

これまでのワクチンは生
きた病原体や死滅した病原
体を使って作製していた

原虫の感染を制御

帯広畜産大学(長澤秀行学長)原虫病研究センターの西川義文准教授(40)らの研究グループは22日、有効なワクチンが確立されていない難治性原虫病のマラリアとトキソプラズマ症の原虫の感染を制御するワクチンの作製に成功したと発表した。マウスでの実験を通して既に特許も取得しており、実用化に向け大きな前進となつた。

マラリア、トキソプラズマ症 など新ワクチン開発

オリゴ糖の働きにより、ワクチンが効率よく免疫細胞に取り込まれ、原虫に感染した細胞を攻撃し、死滅させる「T細胞」を活性化させるという。

実際に原虫を注射したマウスにワクチンを投与すると、54%のマウスが生存し、感染の遅延もみられた。トキソプラズマ症も67%のマウスが感染しなかつた。西川准教授は「OM-Wワクチンはさまざまな病気に

が、安全性や効果が不十分だった。そこで、同研究グループは原虫の成分(タンパク質)を抽出し、オリゴ糖や脂質で作ったカプセルで包む「新たなワクチン」(OM-Wワクチン)を開発した。

オリゴ糖の働きにより、ワクチンが効率よく免疫細胞に取り込まれ、原虫に感染した細胞を攻撃し、死滅させる「T細胞」を活性化させるという。

これまでのワクチンは生きた病原体や死滅した病原体を使って作製していた

これまでのワクチンは生きた病原体や死滅した病原体を使って作製していた